

## **Association Cycliste, 4 février 2023**

**Monsieur le Président,  
Cheres et chers présidentes et  
présidents des clubs,  
chers membres de l'ACCV,  
Mesdames et Messieurs,  
Chers Amis cyclistes,**

Merci de m'accueillir à l'occasion de  
votre assemblée générale !

Je suis très heureuse de pouvoir vous  
transmettre les salutations officielles du  
Grand conseil vaudois.

D'autant plus heureuse qu'il se trouve  
que nous partageons deux choses  
essentielles vous et moi :

La **passion du vélo**... évidemment !

Mais aussi une **année 2022** haute en coups de pédales...

Puisqu'il s'agissait pour vous de **l'année du vélo** ; du 1<sup>er</sup> Tour de romandie féminin, mais aussi le tour de romandie masculin, de l'obtention du label de IUCI Vaud Région du vélo, le Tour de France, la mise à dispo du PumpTrack, le tour du pays de Vaud, le concours de la dictée, et toutes les activités que vous avez organisées, vous les clubs !!, et, pour moi de **l'année de mon élection** à la présidence du parlement vaudois.

Et qu'à cette occasion – lors de ma fête d'investiture – j'ai joué à la « petite Reine » en emmenant à vélo à travers

Lausanne le traditionnel cortège officiel vaudois !

A défaut d'avoir pu convaincre tout le monde de passer **de quatre à deux roues**, je crois pouvoir dire que la majorité a passé un très bon moment... et que les autres, ma foi, s'en souviendront !

## **Mesdames et Messieurs,**

La bonne ambiance de ce cortège, le temps d'une descente entre la Riponne et Plateforme 10, n'aura **malheureusement** pas suffi à freiner toutes les tensions politiques autour du vélo.

En octobre dernier, nous avons failli partir en **rétropédalage** lors du passage de la **Stratégie Vélo** au Grand Conseil... Une stratégie aussi ambitieuse que les côtes qu'elle rencontre sur son passage.

Preuve que la piste n'est pas encore complètement dégagée et qu'il faut se méfier des **nids de poule** sur le bas-côté.

**Notre objectif est clair** : nous devons en faire davantage pour promouvoir les déplacements à vélos.

Nous devons proposer des **pistes cyclables** sûres et attrayantes.

Nous devons convaincre des bienfaits de ce mode de transport sain et écologique, qui se décline au gré des

envies et des disciplines – une richesse que votre association représente parfaitement avec ses 40 clubs et ses presque 1300 membres !

Je profite de cette occasion pour vous remercier pour votre **engagement pour le vélo** et ses valeurs de sport, de mobilité et de loisir.

Pour ma part, je suis déjà convaincue :

La **promotion du vélo** est un **atout** pour notre canton, pour sa mobilité douce et son tourisme sportif, comme contemplatif.

Même si, en tant que Présidente, je dois rester **au-dessus du peloton**, je porte mes convictions sur ce dossier comme mon Brompton : à bout de bras et toujours avec moi !

**Chers Amis,**

En faisant quelques recherches pour préparer mon **intervention** ici, devant vous, je me suis rendue compte que le politicien n'était finalement pas très éloigné du cycliste – *malgré ce que certains en pensent...*

**Figurez-vous** que la politique s'insère parfaitement dans le jargon du cycliste.

(Source :

<https://www.velofcourse.fr/commentaire-cyclosport/velo-cyclisme-course-jargon-vocabulaire/>

Tenez, moi, par exemple :

Il m'arrive parfois de **rouler dans la caillasse** lorsque, en tant que

Présidente du Grand Conseil je dois arbitrer un débat bien nourri...

Je me retrouve en **chasse-patate** et j'essaie de ne pas **griller toutes mes cartouches**...

Surtout j'attends le prochain point à l'ordre du jour pour me **refaire la cerise**...

Vous me suivez ?

Ce n'est pas fini...

Lorsque parfois, après une longue journée de séance durant laquelle on a **pédalé carré** avec mes collègues députés, on aime bien aller **chasser la canette** à la buvette du Parlement...

Bon, après cela, je dois avouer que je monte rarement en **danseuse** sur les

pententes lausannoises... j'évite d'être dans le **dur** dès le mardi soir.

Tout ça pour dire que...

Sur selle comme au perchoir, je **roule à l'eau claire** et je ne **mets jamais la flèche** contre mes convictions !

**Faire de la patinette**, ce n'est pas mon genre. J'aime discuter, débattre, convaincre. Pas question de me cacher dans le peloton et de me laisser porter par le mouvement.

Et encore moins de **courir en rat** : Je n'économise jamais mon énergie quand il s'agit de défendre mes idées et j'aime la jouer collectif, une étape après l'autre.

C'est vrai, le peloton, j'aime parfois l'emmener comme un **poisson pilote** dans les belles lignes... et **enrouler du braquet** quand c'est possible !

Mais dans tous les cas j'évite **la salade, le vent et les soleils...** ce qui est un comble pour une députée Verte, je vous l'accorde !

Voilà...

Je m'arrête là... avec un **dernier mot plus sérieux** sur les valeurs du vélo auxquelles je crois.

Celles de l'effort et de la liberté.

Celles de la nature qu'on traverse pour se rendre au travail ou le weekend en famille.

Avec ou sans batterie – pour recharger les nôtres.

J'aime l'idée que le vélo, ça ne s'oublie jamais. Et que lorsqu'on tombe, il faut tout de suite remonter en selle.

Bref : **Le vélo, c'est la vie !**

Merci pour votre attention.